

# 至徳

射水市立金山小学校

学校だより

令和2年9月11日

No. 17



## 充実した毎日を！

9月に入り、コロナの感染拡大や熱中症に気を付けながら、学校を飛び出して学ぶ終日校外学習や講師の先生をお呼びした学習に取り組むなど学びが広がってきています。体験することで得られるものはとても大きいと思います。今後も工夫しながら取り組んでいきたいと思っています。

### ○ 全校で Teams Part2



9月4日(金)、朝活動の時間に各教室をタブレット端末でつないだ活動を行いました。今回は、まず1年生が練習を積んできた校歌の歌声を披露しました。その後、その様子を見ていた他の学年から感想を発表してもらいました。1年生が歌っている表情がテレビに大きく映し出されリモートでのよさを感じました。色々な場面で取り入れていきたいと思っています。



### ○ ほたるのことを教えていただきました

3年生は、総合的な学習の時間にホタルについて学習しています。1学期は、実際に見学したりすることができませんでしたが、子供たちは「どうして浄土寺にはホタルがたくさんいるのだろう」というテーマでHPや図書等で熱心に調べたり考えを出し合ったりしてきました。2学期に入り、自分たちが調べたことを聞いてもらったり、分からなかったことを教えてもらったりしたいと8月28日に山下ちか子先生に特別講師として来ていただきました。



「ゲンジボタルの一生」について詳しく書かれた図を使っての説明を聞いたり、ホタルの幼虫やカワニナを実際に観察させてもらったりしました。自分たちの学びが深まったとともに、「ホタルの里」金山に住んでいることの喜び、いつまでもホタルがすめる場所にしていきたいという思いが芽生えてきたようです。ホタルの幼虫の飼育も始めました。しっかり世話を続け、3月の放流を目指します。



## ○ 上学年校外学習in呉羽青少年自然の家

9月3日(木)、4・5・6年生が、呉羽青少年自然の家で校外学習を行いました。コロナウイルス感染拡大防止のため、4年生は海王丸、5・6年生は姉妹校交流での宿泊学習が中止となりました。その代わりに今できることはないかと考え、上学年での校外学習を実施しました。



班で行うオリエンテーリングの他、いかに遊びをしたり、ターザンロープに挑戦したりと普段できない活動に取り組むとあって、楽しさ半分心配半分の表情で出発しました。

天気予報で高温になると予想が出ており、気温がどこまで上がるのか心配していましたが、朝方雨が降り、風も吹いており、日陰になる森の中、池の周辺は、思っていた以上に快適に過ごすことができました。

途中、学校におられる教頭先生と、タブレット端末越しに会話をするということにも挑戦しました。振り返りでは「初めてで心配していた活動も、やってみたら楽しかった。自信がついた」「分からないところは友達同士声をかけ合って、助け合うことができた。うまく活動を進められた」「〇〇さんがとても上手に取り組んでいて、すごいなと感心した。ぼくもあんなことができるようになりたいと思った」などの感想が聞かれました。友達と助け合ったり、自分のできることを増やすことができたりと充実した1日となりました。



## ○ 低学年校外学習inファミリーパーク

9月8日(火)、1・2年生が、富山市ファミリーパークに校外学習に行きました。この日も、天気予報では暑くなるとの予想がでており心配していましたが、園内は木陰が多く日陰になるところでは、心地よい風を感じ「涼しいね」という声が出るほどでした。



「フラミンゴの足細い!」「キリンの舌は長いよ」「ペンギンさんは気持ちよさそうに泳いでいる」などと動物の様子に目を輝かせて見学しました。

「こどもどうぶつえん」では、飼育さんからモルモット・ハツカネズミ・ウサギの赤ちゃんの話を聞いたり、色々な質問をしたりして分かったことが増えました。

後半は班別に行動しました。2年生リーダーがとても頼もしかったです。「色々な動物のことを知る」「決まりや約束を守ってみんなで仲良く過ごす」という目当てをしっかりと実行できた1日でした。

